
 

 

 

 
 

 
 

 

30 Projekte im Zollernalbkreis bekommen Geld vom ELR. 

Das ELR ist ein Programm. 
Das Programm hilft den Menschen in den Dörfern. 
Die Menschen sollen in den Dörfern gut leben können. 

Das Programm heißt: Entwicklungs-Programm Ländlicher Raum. 
Die kurze Form ist: ELR. 
Das Programm hilft dem Zollernalbkreis mit Geld. 
In diesem Jahr gibt es 4 Millionen Euro für den Zollernalbkreis. 
 
Das Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucher-Schutz hat 30 
Projekte in 12 Städten und Gemeinden ausgewählt. 

Günther-Martin Pauli ist der Land-Rat vom Zollernalbkreis. 
Er sagt: 
Privat-Personen, Firmen und Städte bekommen Geld von dem ELR. 
Das Geld von dem ELR hilft den Menschen im Zollernalbkreis sehr. 
Das freut uns. 
 
Im Jahr 2024 hat das ELR 2,6 Millionen Euro für 34 Projekte gegeben. 
Die Projekte waren in 11 Städten und Gemeinden im Zollernalbkreis. 
Im Jahr davor hat die ELR 4,5 Millionen Euro für 49 Projekte gegeben. 
Die Projekte waren in 15 Städten und Gemeinden im Zollernalbkreis. 

Die Regierung will bestimmte Sachen fördern. 
Das heißt: 
Die Regierung gibt Geld für bestimmte Sachen. 
Die Sachen sind zum Beispiel: 

• Die Grund-Versorgung 

Das heißt: 
Alle Menschen sollen genug zu essen haben. 
Und alle Menschen sollen eine Wohnung haben. 

• Arbeits-Plätze 

Es soll genug Arbeits-Plätze geben. 
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• Innenentwicklung und Wohnen 

Das heißt: 
Es soll genug Wohnungen geben. 
 
Die meisten Projekte im Zollernalbkreis sind für den Bereich Innenentwicklung und 
Wohnen. 
 
Es gibt viele private Projekte. 
Und es gibt viele Projekte von den Städten und Gemeinden. 
Zum Beispiel: 

• In Dottern-Hausen wird der Kindergarten größer gemacht. 

• In Haigerloch wird ein Haus zu einer Kita gemacht. 

• In Meßstetten-Hossingen wird ein Haus abgerissen. 

Dann ist das Wohn-Umfeld besser. 
 
 

Insgesamt bekommen die Städte und Gemeinden im Zollernalbkreis so viel Geld: 

Alb-Stadt hat ein Projekt. 
Das Projekt bekommt 202.000 Euro. 

Balingen hat 2 Projekte. 
Dafür gibt es 265.000 Euro. 

Burladingen hat 6 Projekte. 
Die Projekte bekommen 408.000 Euro. 

Dormettingen hat 2 Projekte. 
Dafür gibt es 156.000 Euro. 

Dottern-Hausen bekommt 750.000 Euro für ein Projekt. 

Haigerloch hat 6 Projekte. 
Die Projekte kosten 1.012.000 Euro. 

Hausen am Tann hat ein Projekt. 
Das Projekt bekommt 199.000 Euro. 

Hechingen hat ein Projekt. 
Das Projekt bekommt 186.000 Euro. 
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Meßstetten hat 9 Projekte. 
Die Projekte bekommen 607.000 Euro. 

Nusplingen (1 Projekt): 48.000 Euro 

Straßberg (1 Projekt): 136.000 Euro 

Zimmern unter der Burg bekommt 30.000 Euro für ein Projekt. 

Zimmern unter der Burg (1 Projekt): 30.000 Euro 


